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令和３年度 佐久市総合計画審議会第１部会（第６回） 会議録 

日時：令和３年１２月３日（金） 

午後２時００分～ 

場所：中込会館２階会議室１ 

 

【出席者】井出部会長、柴平副部会長、桃井委員、伊坂委員、石山委員、竹内

委員、小畑委員、木内委員 

以上８名 

【事務局】若林企画課長、木下企画調整係長、金澤主任、小林主任、大井主事 

 

○協議事項等 

 

次第 

１ 開会 

 ・部会長挨拶 

 ・欠席委員報告（堀内委員、加藤委員） 

 

２ 議事 

（１）第二次佐久市総合計画後期基本計画の素案について 

質疑、意見 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

第二次佐久市総合計画後期基本計画の素案＜第１章＞について説

明 

 

―質疑、意見等なし― 

 

第二次佐久市総合計画後期基本計画の素案＜第６章＞について説

明 

 

―質疑、意見等なし― 

 

第二次佐久市総合計画後期基本計画の素案＜第７章＞について説

明 

 

 

 

市全体の総合計画となると、個別の具体的な所や細かい所まで記
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事務局 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

部会長 

 

 

述する訳にはいかないと思うが、基本となる大事な総合計画なの

で、市民にとって必要であり大事だと感じられるような計画になる

事が大切だと思う。後期計画の５年間はこの形で進めていくのがよ

い。第三次総合計画に向けて、もっと市民の抱えている問題が出て

くる作業をしてほしい。市全体の総合計画は必要だと思うが、総合

計画の中に入らなくても各地区老若男女問わず色々な意見がある

と思う。浅間地区は人数が多く規模が大きくて、民生委員も 50 名

程いる。隣の東地区は 10 名程であり、そろそろ適正な組織の規模

を考えてもよいのではないか。様々な市民の意見を吸い上げて資料

化すれば、自分との繋がりができて総合計画がより良いものになる

のではないか。 

 

少子高齢化社会で今までにない社会に突入している。高齢化率も

上がっている。時代に合った必要なものを捉えていかなければいけ

ない。地域の声はしっかり耳を傾けたい。出前講座などを行なって

地域とのキャッチボールをする事が大切だと思っているので、周知

して頂きたい。 

 

私の地区は、高校も無くなってしまってサテライト校になってい

る。この前も会議があったが誰も意見を出さなかった。毎日通って

いる生徒も少なくて、高校生が歩いている姿が無くなって困ってい

る。モダンな作りの小学校も合併した時に比べて生徒数が減ってい

る。教室が空いてしまう。 

 

地域の色々な課題をしっかり市でも受け止めて頂いて、課題解決

に向けて動いてもらいたい。 

 

 

 

（２）第二次佐久市総合計画後期基本計画に係る施策目標設定について 

質疑、意見 

事務局 

 

 

委員 

 

第二次佐久市総合計画後期基本計画に係る施策目標設定について

説明 

 

審議会が始まった当初説明があったと思うが、満足度について再

度教えて頂きたい。 
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事務局 

 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

毎年市民の皆さんに満足度調査を行っている。その時に「大変満

足５点」「やや満足４点」「どちらでもない３点」「やや不満２点」

「不満１点」で点数をつけてもらう。それぞれを集計して平均化し

たものが、それぞれの施策の点数である。 

 

平成 28年度が 3.12ということだが、回答者は令和２年度と同じ

人なのか。 

 

同じではない。毎年無条件で抽出しているが、地域で偏らないよ

うにしている。基本的には 1000 人を対象にアンケートをとってい

る。総合計画を作り直す時には、幅広く意見を聞くために 3000 人

にしている年がある。令和２年度は 3000 人に配布している。それ

以外の年は 1000人に配布している。 

 

回答者が違うのに、満足度を同じ基準で見られるのか疑問。 

 

そういうご意見もあると思うが、市として重点的に行っている施

策というのは満足度が高い傾向にある。 

 

大きな見方をすると、合致しているということか。 

 

基本理念に基づいて満足度を確実に高めていくということを目

標に掲げている。統計学上の数字を基準としている。 

 

 

 

（３）第二次佐久市総合計画後期基本計画の重点プロジェクト(案)について 

質疑、意見 

事務局 

 

 

委員 

 

 

事務局 

第二次佐久市総合計画後期基本計画の重点プロジェクト（素案）に

ついて 

 

ICT、GIGAスクール、DXという言葉が出てくるが、下の辺りに注

釈を入れてほしい。 

 

注釈が必要な言葉は、横文字以外にもあると思うのでもう一度洗
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委員 

 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

い出したい。 

 

これからの時代は甘くない。少子高齢化から始まって落ち込んで

いく可能性もある。市の予算もどんどん厳しくなると思う。近くの

児童館のストーブが壊れても直す予算がなくて、毎日子供が寒い思

いをしていると先生から聞いている。幸福感を感じると言っても簡

単ではない面も出てくるので、ぜひ頑張って頂きたい。 

 

先ほどの満足度の回答率は 55%位あるのか。 

 

しっかり 5割は回答率をとることを目標にしている。 

 

 

 

（４）その他 

質疑、意見 

部会長 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

その他について、事務局から何かあるか。 

 

次回の開催は、1 月 18 日（火）13 時 30 分から全体会を開催。1

月 19日（水）から 2月 4日（金）までパブリックコメントの募集。

1 月 24～27 日に住民説明会を実施。2 月 16 日（水）全体会の開催

の予定。 

 

1月 24日から 27日まで住民説明会があるが、どのような形式で

行われるのか。 

 

住民説明会では、要点や基本的な考え方を説明した上で市民の方

たちから意見を聞きたい。 

 

素案が市民に一番に見られるものだと思うので、どういう風に説

明していくのか素朴に疑問に思った。 

 

端的な資料を作成したい。 

 

 

３ 閉会 


